

## DANS CE NUMÉRO :

|                             |               |
|-----------------------------|---------------|
| MOT DU MAIRE                | 1             |
| ACTUALITÉ<br>MUNICIPALE     | 2<br>À<br>7   |
| VIE CULTURELLE              | 7             |
| SPORT ET<br>LOISIR          | 8<br>À<br>10  |
| VIE<br>COMMUNAUTAIRE        | 10<br>À<br>15 |
| CALENDRIER<br>DES ACTIVITÉS | 16            |

## SOMMAIRE :

- Séance du conseil
- Pannes et situations d'urgence
- Bingo Dinde
- École Assomption
- Grande guignolée

## MOT DU MAIRE

## Un nouvel engagement!

Effectivement, le 22 novembre dernier, j'ai été élu préfet de la MRC de La Matanie pour un mandat de deux ans. Je prends la relève de Monsieur Andrew Turcotte, maire de Sainte-Félicité, qui a occupé cette fonction au cours des quatre dernières années. Mes premiers mots iront vers lui pour le remercier pour le travail accompli au service de La Matanie. Donc, de nouvelles responsabilités pour votre maire, qui aborde ce nouveau défi avec modestie, avec le goût d'apprendre, de connaître les personnes au service de nos municipalités et le goût de servir!

La tâche est colossale et les défis sont nombreux, mais je peux compter sur le support de mes collègues, maires et mairesses et sur un personnel hautement qualifié. Mes priorités sont: la gouvernance afin, entre autres, de mieux comprendre pourquoi des élus quittent en cours de mandat; la crise du logement qui freine le peuplement de nos communautés et menace le maintien des services et finalement les changements climatiques qui sont l'épée de Damoclès au-dessus de nos têtes et qui mettent nos infrastructures et notre environnement à risque.

Et maintenant, je veux vous rassurer sur mon engagement envers Baie-des-Sables. Notre conseil municipal est uni autour des priorités et solidaire autour des projets que nous supportons. Je compte aussi sur une équipe solide à l'administration et aux travaux publics. Marie-Claude Saucier, comme mairesse suppléante, a une longue expérience de la vie municipale et me secondera dans mon mandat. Il me fera toujours plaisir de vous croiser et d'échanger avec vous.

En terminant, décembre coïncide avec une période de réjouissances hors normes, qui nous permet de fêter en famille et entre amis. Déjà, notre municipalité se pare de décorations lumineuses et festives. Pendant que l'esprit des Fêtes s'installe dans nos familles, je vous invite à avoir une pensée pour toutes les populations autour de nous qui n'ont pas la chance de vivre en paix. Je vous souhaite de joyeuses fêtes! Puissiez-vous en profiter pleinement! Je vous invite également à la prudence dans vos déplacements.

Joyeuses fêtes!

Gérald Beaulieu, maire

## ACTUALITÉ MUNICIPALE

## SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DU 6 NOVEMBRE 2023

À sa séance ordinaire tenue le lundi 6 novembre 2023, votre conseil a résolu:

**D'officialiser** l'utilisation des sommes affectées provenant du Fonds Inergex, du surplus accumulé et des réserves de l'exercice financier 2023;

**D'adopter** le calendrier 2024 des séances du conseil municipal;

**D'autoriser** la fermeture du bureau municipal du 21 décembre 2023 au 3 janvier 2024 inclusivement pour la période des Fêtes;

**D'accepter** l'aide financière de la SADC de la région de Matane au montant de 500 \$ en échange de la présence de son logo dans chaque édition du bulletin municipal pour la période du 1<sup>er</sup> janvier au 31 décembre 2024;

**De déclarer** que la santé et la sécurité du public et du personnel municipal, incluant celui du SRSI de la MRC de La Matanie, sont des valeurs fondamentales de

la Municipalité de Baie-des-Sables;

**Que** la municipalité entend mettre en place différents moyens pour protéger la santé et la sécurité de tous, en collaboration avec la direction du SRSI;

**Que** la municipalité adhère aux priorités d'interventions identifiées par la MRC qui sont requises dans sa caserne à court terme, en matière de qualité de l'air et de décontamination;

Qu'en collaboration avec la MRC, la municipalité se dotera d'une feuille de route pour la mise aux normes et la modernisation de sa caserne;

**D'autoriser** le paiement du décompte progressif #3 au montant de 34 022.79 \$ taxes incluses à « Les Entreprises d'Auteuil et fils inc. » et d'autoriser le directeur général et greffier-trésorier à signer le certificat d'acceptation définitive des travaux en date du 16 octobre 2023;

**D'accepter** le calendrier des collectes des matières résiduelles tel que soumis par « Matrec » pour l'année 2024;

**D'établir** l'horaire d'ouverture du centre communautaire au public pour la prochaine saison hivernale;

**D'autoriser** l'achat de matériel de rénovation, de matériel électronique, d'articles de décoration, d'éclairage et de petits électroménagers au montant maximal de 6 600 \$ pour la rénovation et l'aménagement du local des jeunes au sous-sol du centre communautaire;

**D'autoriser** Madame Marie-Eve Guay à présenter au nom de la Municipalité de Baie-des-Sables une ou des demandes d'aide financière pour l'animation d'une maison des jeunes;

**D'appuyer** le Centre Aventure Vacances Gaspésie dans ses démarches visant la réouverture de l'établissement « Le Martinet ».



Les procès-verbaux et les enregistrements audio des séances sont disponibles sur le site web de la municipalité au [www.municipalite.baiedessables.ca](http://www.municipalite.baiedessables.ca)



## ACTUALITÉ MUNICIPALE

## ORDRE DU JOUR DU 4 DÉCEMBRE 2023

- ◆ Dépôt – Déclarations des intérêts pécuniaires des membres du conseil
- ◆ Adhésion à la Fédération Québécoise des Municipalités (FQM) pour l'année 2024
- ◆ Majoration de l'échelle salariale des employés municipaux au 1<sup>er</sup> janvier 2024
- ◆ Révision de traitement du directeur général selon le contrat de travail au 1<sup>er</sup> janvier 2024
- ◆ Autorisation de signature du bail de location pour la caserne incendie à la MRC de La Matanie
- ◆ Dépôt d'une demande d'aide financière dans le cadre du PRACIM pour la mise aux normes de la caserne incendie
- ◆ Nouvelle entente de services aux personnes sinistrées avec la Croix-Rouge canadienne
- ◆ Service municipal pour la collecte des plastiques agricoles
- ◆ Libération d'une retenue dans le cadre du Fonds de visibilité Innergex 2022
- ◆ Libération de retenues dans le cadre du Fonds de visibilité Innergex 2023
- ◆ Achat de jardinières pour le village pour l'été 2024
- ◆ Demande de subventions salariales – Animateurs pour le camp de jour à l'été 2024
- ◆ École Assomption – Demande de commandite pour l'équipe de basketball
- ◆ Projet pilote – Ligue amicale de soccer intérieur et multisport
- ◆ Demande d'un local pour la friperie auprès du CSSMM



Séance ordinaire  
du conseil  
municipal

Lundi le  
4 décembre 2023  
à 19 h

## DON DE LA FAMILLE DE MONSIEUR PHILIPPE MORIN

En guise d'appréciation du geste que le conseil municipal a posé de nommer son édifice municipal «Édifice municipal Philippe-Morin», la famille de Monsieur Morin a remis à la municipalité, en juillet dernier, un

don de 5 000\$ aux fins de favoriser les activités culturelles et de loisir à l'intention des enfants et des adolescents de notre communauté. Ce projet initié par Monsieur Jacques Couillard, lui-même un ancien élève de Mon-

sieur Morin, reconnaît grandement l'engagement de Philippe Morin envers la communauté de Baie-des-Sables tant pour la cause scolaire que municipale.



## ACTUALITÉ MUNICIPALE

## SRSI DE LA MATANIE

Le temps des fêtes approche à grands pas et tous y ont hâte. Nous vous présentons quelques conseils préventifs pour vous permettre de passer un temps des fêtes en toute sécurité.

#### Quelques statistiques pour débiter...

La fréquence des incendies est plus importante à certains moments, comme l'indiquent les statistiques les plus récentes du ministère de la Sécurité publique pour la province:

La majorité des incendies débutent entre 15h et 19h59. Il s'agit de près d'un incendie sur trois;

Le nombre d'incendies touchant le mois de décembre représente 7,9% du total des incendies en milieu résidentiel, soit une moyenne de 11,6 incendies par jour;

Cependant, aucune journée de la semaine ne prévaut sur les autres quant à la fréquence d'un incendie.

De plus, les incendies ont tendance à survenir plus souvent en période hivernale et à causer plus de pertes matérielles.

Le temps des fêtes est un moment pour passer du bon temps en famille. Pour éviter de faire partie des statistiques, voici quelques conseils de prévention très simples.

Il est particulièrement important de faire attention, surtout si vous recevez la grande famille chez vous, à choisir les endroits appropriés pour vos décorations.

#### Garder les corridors bien dégagés et facilement accessibles.

Ne pas laisser trainer sur le plancher des cordons électriques. Positionner les fils excédentaires près des murs ou de façon à ne pas être gênants en cas d'évacuation.

Ne pas bloquer les portes de sortie intérieures et extérieures avec des objets (sapin par exemple).

Porter une attention particulière aux appareils de chauffage (poêle à bois, plinthe électrique, etc.). Les décorations positionnées trop près pourraient prendre feu (guirlandes, draps, rideaux, sapin, etc.).

#### Bien choisir et installer son sapin.

Le sapin artificiel est une option beaucoup plus sécuritaire, car il risque moins de prendre feu. Si vous décidez toutefois d'avoir un sapin naturel dans votre maison, plusieurs gestes importants sont à considérer.

Ne l'installez pas trop tôt. Vous éviterez de le rendre trop sec avant la fin du temps des fêtes. L'arbre doit être fraîchement coupé. Ses aiguilles doivent être vertes et ne pas se détacher facilement.

Coupez le tronc en biseau dès votre arrivée à la maison. Cela aidera votre arbre à mieux absorber l'eau. Placer le sapin dans un récipient d'eau bien rempli et arrosez-le tous les jours ;

Installez votre sapin à plus d'un mètre de toute source de chaleur. Installez votre sapin près d'une prise électrique. De cette façon, un cordon de rallonge ne sera plus nécessaire.

#### Utilisation d'appareillage électrique

Il va sans dire que nous utilisons beaucoup de décorations électriques lors du temps des fêtes. Voici quelques points à vérifier avant d'installer

votre attirail lumineux.

#### Guirlandes de lumières

Utilisez des lumières décoratives homologuées par un organisme reconnu comme CSA et ULC et examinez vos décorations lumineuses avant de les installer. Jetez celles qui sont défectueuses, séchées ou fendillées.

Si vous devez remplacer une ampoule, assurez-vous que les ampoules de remplacement ont le même voltage que les anciennes.

N'utilisez pas à l'extérieur des décorations conçues pour l'intérieur, et vice-versa.

Tout article utilisé à l'extérieur doit être branché à une prise avec disjoncteur de fuite à la terre (au besoin, communiquez avec un maître électricien pour en faire installer une).

Si vous placez des décorations extérieures près du sol, fixez les cordons de rallonge autour de piquets de bois pour les tenir loin de la neige et de l'eau.

#### Extensions électriques

Utilisez des cordons de rallonge homologués

ACTUALITÉ MUNICIPALE

SRSI DE LA MATANIE

par un organisme reconnu comme CSA ou ULC.

Évitez les cordons trop longs qu'il faudrait enrouler. Le câble risquerait alors de surchauffer et de provoquer un arc électrique.

Avant d'utiliser un cordon de rallonge pour vos décorations extérieures, assurez-vous qu'il soit conçu pour un tel usage.

N'utilisez qu'un seul cordon de rallonge à la fois. Ne branchez pas des cordons de rallonge bout-à-bout.

Quelques petits gestes

supplémentaires  
Veillez à bien déneiger vos sorties;

Ne brûlez pas les emballages dans le foyer. Le papier enflammé peut s'envoler dans la cheminée et se déposer sur le toit ou dans la cour;

Assurez-vous d'avoir un avertisseur de monoxyde de carbone (CO) si vous avez un appareil à combustion;

Lorsque vous donnez un cadeau qui nécessite des piles, fournissez-les avec le cadeau. Ainsi, personne ne sera tenté de retirer la pile de l'avertisseur de fu-

mée pour faire fonctionner l'objet.

Votre Service régional de sécurité incendie vous souhaite un joyeux temps des fêtes !



Pour contacter le service de la prévention incendie de la MRC de La Matanie, composez le 418 562-6734 poste 420.



## ACTUALITÉ MUNICIPALE

## À VENIR EN DÉCEMBRE

- ◆ Le 3, Bingo Dinde de la Garde Paroissiale au centre communautaire à 13h
- ◆ Le 4, séance ordinaire du conseil municipal à 19h
- ◆ Le 6, ouverture du centre communautaire pour la saison hivernale
- ◆ Le 7, AGA du Club de ski de fond à 19h30 au centre communautaire
- ◆ Le 9, la Grande Guignolée familiale de Baie-des-Sables dès 13h30 à l'église
- ◆ Le 10, déjeuner du Club des 50 ans et plus dès 9h30 au centre communautaire
- ◆ Le 11, adoption du budget 2024 à 19h à la salle du conseil
- ◆ Le 15, date limite pour le dépôt d'une demande de panier de Noël
- ◆ Le 16, soirée spectacle avec Brian Haché à 20h au centre communautaire
- ◆ Le 21, début de l'hiver
- ◆ Du 21 décembre 2023 au 3 janvier 2024 inclusivement, fermeture du bureau municipal pour la période des fêtes
- ◆ Le 24, veille de Noël
- ◆ Le 25, jour de Noël
- ◆ Le 31, veille du jour de l'An



Conservez le  
calendrier

à la page 16

pour ne rien man-  
quer des activités  
du mois prochain!

## PANNES ET SITUATIONS D'URGENCE

L'hiver et ses rigoureuses conditions météorologiques est à nos portes.

En cas de panne majeure ou de situation d'urgence, sachez que votre municipalité travaille en étroite collaboration avec la Sûreté du Québec et le Service régional de sécurité incendie de la MRC de La Matanie afin d'assurer la sécurité de ses citoyens et qu'elle demeure prête à réagir en tout temps.

Elle est équipée de deux génératrices en

mesure d'alimenter l'Édifice municipal Philippe-Morin ainsi que le Centre communautaire Gabriel-Raymond, qui peut être désigné comme centre d'hébergement d'urgence par les autorités municipales au besoin.

Sachez également que même en dehors des heures d'ouverture habituelles, un numéro d'urgence vous est communiqué via notre système de messagerie vocale.

Bien que le réseau d'Hydro-Québec soit fiable et robuste, nous ne sommes pas à l'abri d'une panne majeure.

Afin d'être bien préparé à faire face à une panne majeure, consultez le lien suivant:

<https://pannes.hydroquebec.com/pannes/en-cas-de-panne/>. Vous aurez accès à une foule d'informations pratiques.



## ACTUALITÉ MUNICIPALE

## RAPPEL À L'APPROCHE DE L'HIVER

Ensemble, préparons-nous pour l'hiver et facilitons les opérations de déneigement. Lorsqu'il y a avertissement de neige et de forts vents, placer les bacs pour la collectes des matières résiduelles le matin-même de préférence avant 6h.

Selon l'article 498 du Code de la sécurité routière, il est interdit de pousser, de jeter, de déposer et de souffler de la neige dans les voies publiques.

Le stationnement de nuit est interdit long d'une voie publique entre 23h et 7h du 1<sup>er</sup> novembre au 31 mars.



## VIE CULTURELLE

## BIBLIOTHÈQUE MARIE-RATTÉ

Pourquoi surveiller (ou demander à un ami de surveiller) Facebook?

➤ Pour connaître les heures supplémentaires d'ouverture pour la grande semaine des tout-petits du 20 novembre au 10 décembre. Chaque visite vaut une chance de gagner des livres et un plaisir de bouquiner.

➤ Pour être informé des activités dont la date et l'heure ne peuvent être déjà annoncées dans le bulletin municipal. Les vacances des Fêtes s'en viennent et nous pensons à une activité pour les jeunes ...mais ne savons pas encore exactement quand.

➤ À la bibliothèque, vous trouverez l'information nécessaire pour écrire au Père-Noël et obtenir une réponse à temps!

Si vous avez manqué la projection sur grand écran à la bibliothèque du film de l'ONF *Au-delà du papier*, il se pourrait qu'il soit encore temps de le visionner, je vous donne ici le lien : [Office national du film du Canada \(onf.ca\)](http://Office national du film du Canada (onf.ca))

Visitez votre bibliothèque avec un tout-petit dans le cadre du rallye des bibliothèques jusqu'au 10 décembre.

LA GRANDE SEMAINE DES TOUT-PETITS

Du 20 novembre au 10 décembre 2023

CONCOURS

Le rallye des bibliothèques

À gagner  
1 des 8 ensembles de livres jeunesse de 0-5 ans.

Visitez une bibliothèque municipale du Bas-Saint-Laurent avec un enfant pour participer au concours.

COSMOSS  
BIBLIO  
du Bas-Saint-Laurent



## SPORT ET LOISIR

## SOIRÉE SPECTACLE AU CENTRE COMMUNAUTAIRE

# BRIAN HACHÉ

*en spectacle*

**SAMEDI 16 DÉCEMBRE 2023 20H**



*Centre communautaire Gabriel-Raymond  
117 route 132, Baie-des-Sables*

**BILLETTS EN VENTE**

*prévente 10\$ à la porte 15\$*

*Information: 418 772-6218 poste 101 [baiedesables@lamatanie.ca](mailto:baiedesables@lamatanie.ca)*

En collaboration avec Le Café la Caisse, qui assurera le service de bar et le comité jeunesse «Pimp ton village», qui opérera la cantine pour la soirée, c'est avec plaisir que votre service des loisirs vous invite à une belle soirée à saveur country au Centre communautaire Gabriel-Raymond samedi le 16 décembre prochain!

Dès 20h, Brian Haché fera vibrer le centre communautaire au rythme de sa guitare et saura assurément vous faire danser avec son répertoire varié!

Si ce n'est déjà fait, procurez-vous vos billets en prévente au coût de 10\$ au bureau de la municipalité pendant les heures d'ouverture habituelles.



Brian Haché

en spectacle

samedi le

16 décembre

à 20h au Centre

communautaire

Gabriel-Raymond

## BÉNÉVOLES RECHERCHÉS



Votre municipalité est à la recherche de personnes bénévoles motivées et disponibles pour animer des activités physiques légères et sécuritaires pour les aînés (Viactive). Les bénévoles seront formés, outillés et assistés gratuitement par une spécialiste. Voici une opportunité de vous impliquer dans votre municipalité et surtout d'aider les aînés à rester actifs physiquement. Si vous êtes intéressé(e) ou souhaitez des informations supplémentaires vous pouvez joindre le service des loisirs par courriel : [baiedessables@lamatanie.ca](mailto:baiedessables@lamatanie.ca) ou par téléphone au 418 772-6218 poste 101.



## SPORT ET LOISIR

## CLUB DE SKI DE FOND

## Saison de ski 2024

**H**é oui! Elle est déjà à nos portes ou enfin presque sous nos skis!

Hélas, force est de constater que le réchauffement de la planète existe aussi à Baie-des-Sables. Le début de la saison de ski est repoussé d'année en année. Souhaitons-nous de la neige en quantité suffisante pour le temps des fêtes.

Petit rappel à placer dans votre agenda. L'assemblée générale annuelle du Club de ski de fond se tiendra jeudi le 7 décembre prochain à compter de 19h30 au Centre communautaire Gabriel-Raymond. Tous les membres du club sont invités à venir y assister. N'ayez pas peur de vous ramasser avec une « job »!

Nous voulons vous entendre et écouter vos suggestions! Le Club de ski de fond c'est vous les membres! Venez rencontrer votre conseil d'administration, venez nous voir!

Nous n'avons quand même pas chômé, même s'il n'y a pas encore de neige. Beau-

coup de travaux ont été effectués sur les sentiers et il en reste encore un peu à finaliser.

Du débroussaillage a été fait mais il en reste. Il en restera toujours j'imagine!

Les membres intéressés peuvent accéder aux sentiers et couper des branches sur la piste. Plus nous en couperons, moins de neige il faudra pour les voir disparaître.

Il y a eu aussi des travaux de plus grande envergure afin de contrer l'érosion dans une des montées du côté sud. Il y a eu aussi le remplacement d'un ponceau écrasé dans la piste n°2. Nous avons élargi un peu le sentier à l'endroit d'un ponceau et réparé et drainé certaines sections de la piste n°1.

L'entrée B, un peu avant d'arriver au chalet, a aussi dû être drainée et aplanie. Beaucoup de sous d'investis dans ces travaux, mais nous devons le faire.

Il est cependant dommage qu'aussitôt réparées, certaines sections se sont faites labourer par le passage de vtt et

autres véhicules. Ces sentiers appartiennent à des propriétaires privés, qui nous offrent gentiment le privilège d'utiliser leurs chemins forestiers.

Nous les remercions d'ailleurs de tout notre cœur. Nous essayons de garder ces chemins en bon état, mais nous n'y arriveront jamais sans la collaboration de tous. S'il vous plaît, respectez les propriétés privées. Nous, les administrateurs du Club de ski de fond ainsi que plusieurs bénévoles, essayons d'offrir une activité très agréable à la population en générale. Aidez-nous à maintenir le ski de fond vivant à Baie-des-Sables.

Le conseil d'administration du Club de ski de fond de Baie-des-Sables:

Michel Hébert, Karen Lamarre, Damien Ouellet, Fabrice Ouellet, Jean-Marc Ouellet et Pat Clements



Assemblée générale  
annuelle du  
Club de ski de fond  
de Baie-des-Sables  
Jeudi le  
7 décembre  
à 19h30



SPORT ET LOISIR

BINGO DINDE DE LA GARDE PAROISSIALE



CENTRE COMMUNAUTAIRE GABRIEL-RAYMOND

Pour la saison hivernale 2023-2024, le responsable à l'entretien et à la surveillance du Centre communautaire Gabriel-Raymond, ainsi qu'à l'entretien de la Patinoire Israël-Beaulieu est Monsieur Magella Raymond. L'ouverture du centre communautaire au public sera du **6 décembre 2023 au 16 mars 2024** cet hiver. Nous vous tiendrons informés des conditions de glace via la page Facebook de la municipalité. Surveillez les heures d'ouverture pour la période des fêtes dans le bulletin du 22 décembre prochain!

| HORAIRE D'OUVERTURE DU CENTRE COMMUNAUTAIRE ET DE LA PATINOIRE |             |                   |
|--|-------------|-------------------|
| SAISON 2023-2024   |             |                   |
| Journée  | Après-midi  | Soirée            |
| Dimanche   | 13 h à 17 h | 18 h 30 à 20 h 30 |
| Lundi  | Fermé       | Fermé             |
| Mardi  | Fermé       | Fermé             |
| Mercredi   | Fermé       | 18 h 30 à 20 h 30 |
| Jeudi  | Fermé       | 18 h 30 à 20 h 30 |
| Vendredi   | Fermé       | 18 h 30 à 21 h 30 |
| Samedi   | 13 h à 17 h | 18 h 30 à 21 h 30 |

Pour connaître les conditions de glace de la patinoire Israël-Beaulieu, consultez notre page Facebook ou téléphonez au 418 772-6260



## VIE COMMUNAUTAIRE

## ÉCOLE ASSOMPTION

Cette année, à l'école Assomption, les élèves de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année avaient l'opportunité de s'inscrire à une ligue de mini-basket. Avec les élèves de l'école de Saint-Ulric, ils forment une équipe qui, durant toute l'année scolaire, affrontera d'autres équipes sur le territoire.

Leur nom d'équipe est « Les Mini-Lakers », en référence à l'équipe professionnelle américaine de basketball. Ils ont déjà joué deux parties jusqu'à maintenant, une contre les élèves de Sainte-Félicité et une autre contre les jeunes de l'école Zénon-Soucy.

Malgré leurs défaites, les élèves se disent choyés de pouvoir pratiquer un sport qu'ils adorent et cela les motive même à redoubler d'efforts!

Selon Zachary, le mini-basket lui permet de bouger, d'acquérir plus d'endurance et de force. Marianne aime le fait de côtoyer les élèves de Saint-Ulric, ce qui lui permet d'agrandir son cercle d'amis. Elle affirme que ce sera un avantage lorsqu'elle arrivera à la polyvalente.

«Ça me permet de découvrir un sport inconnu pour moi puisque je faisais de la danse. J'aime le fait qu'il y a de la compétition avec des matchs, ce que je n'avais pas avec la danse», raconte Anaïs.

«J'aime beaucoup le sport» affirme Naomi. «En étant dans cette ligue, ça me permet de voir mon cousin plus souvent» ajoute-t-elle.

«Au primaire, nous n'avons pas vraiment de sport en parasco-

laire, je suis content que cette année nous avons cette chance de faire du basket» confie Zachary avec enthousiasme.

Les quatre élèves de 5<sup>e</sup> année affirment qu'ils se sont sentis rapidement en confiance, puisque leurs entraîneurs, Madame Alyssia Pelletier et Monsieur Gabriel Carrier sont des adultes qu'ils connaissent déjà et qu'ils apprécient. «Ce sera beaucoup plus facile de poursuivre ce sport à la polyvalente, puisque que nous aurons déjà de bonnes bases grâce à eux» dit Marianne.

Nous leur souhaitons une excellente saison sportive et de beaux apprentissages dans le plaisir.

Marie-Claude Saucier



Après la rédaction de cet article, les Mini-Lakers ont remporté deux victoires les 25 et 26 novembre dernier!

Félicitations à nos jeunes!



## VIE COMMUNAUTAIRE

## CERCLE DE FERMIERÈRES

**F**in novembre, l'automne est bien installé avec la noirceur précoce et ses changements de température, mais cela est notre réalité.

La présente est pour faire une petite rétrospective de 2023. Comme vous le savez déjà, notre cercle de Fermières est toujours occupé soit à monter les métiers, tisser, tricoter, etc.

Mais notre plus grand objectif est bien la transmission de notre patrimoine culturel et artisanal. Nous l'avons accompli en prenant sous notre aile des jeunes de l'école durant la semaine de relâche scolaire pour les initier au tricot. Ce qui fût, d'après les commentaires des jeunes, bien apprécié.

Nous soutenons toujours la Fondation Mira et OLO, ainsi que d'autres œuvres sociales. La Fondation OLO est peut-être notre plus grand engagement social. L'an dernier, notre petit cercle de 41 membres a réussi à amasser les fonds pour financer sept bébés (un bébé équivaut à 385\$).

Tout cela ne serait sûrement pas possible sans votre grande générosité, ajoutée au travail des femmes dévouées de notre cercle. Gaétane, Rita, Fleurette, Louise, Micheline, Gilberte, Sylvie, Henriette, Christine et les autres que j'aurais pu oublier, merci à vous toutes pour votre soutien.

Dimanche le 19 novembre dernier avait lieu notre salon du cadeau pour Noël ainsi que notre vente pour OLO. Nous avons récolté pour six bébés cette année. Il nous manque 150\$ pour notre septième. Si vous n'avez pas pu nous visiter lors du salon et que vous voulez faire un don, vous pouvez contacter Madame Diane Raymond au 418 772-6896.

Au nom des membres du Cercle de Fermières Baie-des-Sables et en mon nom personnel, avant de terminer, je veux encore vous remercier pour votre support tout au long de l'année, cela vaut pour votre présence à nos repas de financement, notre loterie, etc. Et finalement, merci à la municipalité pour le local et bien sûr tous nos commanditaires si généreux.

Au plaisir de se revoir,

Odette St-Laurent, présidente

## CLUB DES 50 ANS ET PLUS

**L**e prochain déjeuner brunch du Club des 50 ans et plus de Baie-des-Sables aura

lieu dimanche le 10 décembre prochain dès 9h30 au Centre com-

munitaire Gabriel-Raymond.

Bienvenue à tous!



Dernier déjeuner  
brunch de 2023 du  
Club des 50 ans et  
plus dimanche  
le 10 décembre  
dès 9h30 au  
centre communau-  
taire Gabriel-  
Raymond



## VIE COMMUNAUTAIRE

## HÉRITAGE PORTUAIRE DE BAIE-DES-SABLES

En observant le quai jeudi le 23 novembre dernier, force est de constater qu'il reste peu de grosses roches pour protéger le bout du quai côté nord-ouest.

Ces pierres risquent de tomber lors de prochaines grosses tempêtes automnales. La perte des pierres de protection progresse annuellement. Ainsi, le revêtement du quai n'a plus de protection adéquate. Sa détérioration s'aggrave constamment. La survie de notre quai est sérieusement menacée!

Voulons-nous regarder notre quai s'en aller et disparaître de notre patrimoine? Solution d'urgence: remonter les roches et les remettre à leurs emplacements d'origine surtout dans le secteur ouest du quai en attendant, si nous l'avons, la subvention fédérale de 15M\$ demandée au Fonds d'atténuation et d'adaptation en matière de catastrophe (FAAC).



Qu'attendons-nous? Voulons-nous perdre notre quai? Il faut agir avant qu'il soit trop tard. Une mobilisation de nous tous citoyennes et citoyens s'impose.

Sous peu, une réunion sera organisée par notre organisme et nous vous en tiendrons informés.

Denis Forest

Le prochain bulletin municipal vous parviendra le 22 décembre et la date de tombée des articles sera le 15 décembre 2023

## GUICHET AUTOMATIQUE

Les guichets automatiques vous permettent d'accéder directement et en tout temps à vos comptes, sans passer au comptoir d'une caisse.

Malheureusement, l'avenir des guichets automatiques est incertain et d'autant plus en milieu rural.

Depuis quelques années, la hausse fulgurante des transactions par le numérique et le changement de comportement des usagers forcent les administrateurs de Desjardins à repenser le réseau de distribution.

Il devient primordial dans une petite commu-

nauté comme celle de Baie-des-Sables de maintenir le plus possible le volume des opérations au guichet automatique afin de pouvoir en bénéficier encore le plus longtemps possible. Pensez-y!



## VIE COMMUNAUTAIRE

## GUIGNOLÉE FAMILIALE

La période des fêtes est une période de rassemblement, de partage, de joie, de paix et d'amour. Donnons un peu d'amour aux personnes qui sont dans le besoin de notre village, en participant à la grande guignolée familiale. Samedi le 9 décembre 2023 dès 13h30, les bénévoles de tous âges, accompagnés des pompiers, passeront dans les rues du village afin de ramasser vos dons de den-

rées non périssables pour les paniers de Noël. Joignez-vous à eux et faites la différence dans le cœur des gens démunis. Il sera également possible d'apporter vos denrées directement au sous-sol de l'église pendant cet après-midi. Merci à l'avance pour votre grande générosité!

Les formulaires de demande de panier de Noël pour les personnes dans le besoin sont disponibles au bureau municipal pendant les heures d'ouverture habituelles jusqu'au 15 décembre 2023.



Les pratiques pour la chorale de Noël ont lieu tous les jeudis à 19h au sous-sol de l'église. Pour information, contactez Monsieur Éric Chamberland au 418 772-6149

## CONSEIL DE LA FABRIQUE

Le conseil de Fabrique de Baie-des-Sables tient à remercier la population de Baie-des-Sables et des environs pour leur participation au tirage et au souper spaghetti du samedi 4 novembre dernier.

Nos sincères remerciements vont également à nos généreux commanditaires. Merci à chacune et chacun d'entre vous!



## VIE COMMUNAUTAIRE

## TRAVAILLEUSE DE PROXIMITÉ FAMILLE

# PARENT D'UN ENFANT 0-5 ANS?

Prenons le temps ensemble

## JE PEUX T'ACCOMPAGNER..

- TU CHERCHES UN SERVICE, MAIS TU NE SAIS PAS À QUI T'ADRESSER.
- TU AS DES QUESTIONS PAR RAPPORT À TOI OU À TON ENFANT.
- TU SOUHAITES RENCONTRER D'AUTRES PARENTS.
- TU SOUHAITES FAIRE DES ACTIVITÉS AVEC TON ENFANT.
- TU ES INQUIET OU STRESSÉ PAR RAPPORT À UNE SITUATION, MAIS TU NE SAIS PAS À QUI EN PARLER, PAR OU COMMENCER.
- TU AS BESOIN DE CONSEILS DIVERS (MATERNITÉ, GARDERIE, COMPÉTENCES PARENTALES, COMPORTEMENT, SÉPARATION, BIEN-ÊTRE MENTAL, ETC.
- TU AS SIMPLEMENT BESOIN DE PARLER.

## TRAVAILLEUSE DE PROXIMITÉ FAMILLE 0-5 ANS

- **J'écoute** ton besoin et ta réalité.
- **Je t'informe** sur les activités et services selon ton besoin.
- **Je t'accompagne** dans tes démarches; inscription à un service, à l'école, allocation, etc.
- **Je te soutiens** dans une période plus difficile; fatigue, inquiétudes, difficultés familiales, soucis financiers, logement, etc.
- **Je réfère** vers les services-organismes répondant le mieux à ton besoin.

Esther

Travailleuse de proximité famille

Téléphone: 418-562-0918  
esther@maisondesfamillesmatanie.org



